13/02/2025 07:39 about:blank

Conférence : tout savoir de la réserve opérationnelle en France

Samedi, à l'invitation de l'Union nationale des combattants Alpes Chartreuse, le lieutenantcolonel Jean-Philippe Blanc donnera une conférence sur "La réserve opérationnelle en France".

Union nationale des combattants Alpes Chartreuse organise, samedi 15 février à 10 h 30 en salle polyvalente de Biviers, après l'assemblée générale de l'association, la conférence "La réserve opérationnelle en France", présentée par le lieutenant-colonel Jean-Philippe Blanc, en charge de la réserve du 93e régiment d'artillerie de montagne.

Quelles sont les origines de l'UNC?

Pierre Chauvet, président de l'Union nationale des combattants Alpes Chartreuse : « L'UNC est une association nationale d'anciens combattants, issue de la Première Guerre mondiale. Elle regroupe ceux qui ont porté les armes de la France depuis le premier conflit mondial, des veuves et orphelins de guerre et des membres associés. Société de soutien mutuel, elle récupère ensuite les anciens combattants de la Seconde Guerre mondiale, puis ceux d'Indochine et d'Algérie. Ces générations disparaissant, elles sont remplacées par les anciens combattants des opérations militaires extérieures



Henri Baile, maire de Saint-Ismier, président de la Communauté de communes du Grésivaudan, en compagnie de Nathalie Béranger, remettant un drapeau au président de l'UNC Alpes Chartreuse Pierre Chauvet. Photo/Michel Maume pour l'UNC Alpes-Chartreuse

(Opex) et les réservistes opérationnels (40 000 en France) et tous ceux qui ont fait leur service militaire. L'UNC Alpes-Grésivaudan est affiliée à l'UNC et est reconnue d'intérêt public. »

Quelles sont les missions de l'UNC?

« Développer l'esprit de défense, transmettre la mémoire de l'histoire de notre nation, maintenir une solidarité intergénérationnelle entre les différentes strates de combattants. Nous intervenons dans les écoles et les collèges de la vallée du Grésivaudan, nous organisons également des conférences. »

Quelles ont été les actions en 2024?

« C'est la quatrième fois que l'UNC Alpes Chartreuse est labellisée par la préfecture de l'Isère sur tous les sujets mémoriels proposés : les Compagnons de la libération, le retour des Harkis, le 80e anniversaire de la libération de la France (une exposition itinérante est mise à disposition des communes du Grésivaudan). Nous avons mis en place un parrainage avec l'École des pupilles de l'air et de l'espace (EPAE) concernant l'école de porte-drapeaux ; 60 ont été nommés en 2024, 40 en janvier 2025. Nous nous déplaçons aussi pour visiter les unités de combat et voir le matériel, afin de promouvoir le développement de l'esprit de défense. »

• Propos recueillis par Amanda Gaillard.

Saint-Ismier

Lycée horticole : un chantier royal pour les étudiants



Les étudiants en BTS aménagements paysagers et leurs formateurs.

Depuis lundi, un groupe d'étudiants de l'École du paysage de Saint-Ismier sont hébergés à la saline royale d'Arc-et-Senans. Ce lieu temporaire de travail se trouve dans le Doubs.

Jadis, de la saumure était exploitée dans cette région de Franche-Comté et apportée à Arc-et-Senans pour fabriquer du sel. Sur le site prestigieux du parc du château, les étudiants du BTS aménagements paysagers (encadrés par trois professeurs, MM. Bally, Cazals pour l'enseignement professionnel et Volle pour l'enseignement général) réalisent des travaux pour créer un jardin nommé "Potapoule".

Avant de commencer les travaux, ils ont été accueillis avec fierté par M. Duquet, responsable des jardins et de la biodiversité de la saline royale. Ils sont hébergés sur place, dans un site industriel remarquable classé au patrimoine de l'Unesco.

Pour mener à bien leur projet, les étudiants doivent mettre en œuvre de multiples compétences et mobiliser leurs connaissances : création d'un "fond de forme" support du futur patelage en chêne (un plancher en quelque sorte), d'une structure acier pour cucurbitacées, transformation d'un (grand) tonneau de vin en cabane pour enfants et enfin création d'un muret en pierre sèche.

Rendez-vous avec les formateurs du lycée ce samedi 15 février matin pour une journée portes ouvertes riche en échanges et en informations. Rejoindre dès la prochaine rentrée scolaire la filière BTSA du lycée du paysage permettra à des étudiants passionnés par l'aménagement du paysage de vivre des expériences préprofessionnelles exceptionnelles, à l'image de celle des

Bernin

Lutte contre le frelon asiatique : la maire lance un appel à bénévoles

Le frelon asiatique, autrement appelé frelon à pattes jaunes, est bien présent dans notre région et fait des dégâts considérables. Dès la sortie de l'hiverreines iondatrices creent un nid primaire, berceau des premières ouvrières. Cellesci vont ensuite construire, souvent au sommet des grands arbres, des nids énormes, abritant des milliers de frelons. C'est surtout en automne que les frelons s'attaquent aux insectes, dont papillons et abeilles. En vol stationnaire à une vingtaine

de centimètres de l'entrée des ruches, les frelons capturent les abeilles qui reviennent chargées de pollen. Parfois ils rentrent même dans la ruche nage en février, les futures pour prendre les larves. Les ruches se trouvent donc o sidérablement décimées.

La commune de Bernin s'engage dans la lutte contre ce prédateur redoutable. Les services techniques de la commune, conseillés et aidés par le référent frelon de Bernin M. Ziglioli, vont installer des pièges début février, afin de capturer les reines fondatrices, dès leur sortie d'hiver-

nage. Vous pouvez participer à cette action, en vous proposant comme bénévole pour le suivi de ces pièges : une fois par semaine il faut vider les pièges et remettre de l'appât, de mi-fevrier a mi-avrii. Une formation vous sera proposée en amont par le référent fre-

Contact: communication@bernin.fr ou par téléphone 04 76 92 07 40. Par ailleurs, les services de l'état appellent à la vigilance : signalez tout nid primaire que vous apercevez au référent frelon: eric.ziglioli@mailo.com

► Agenda

Saint-Nazaireles-Eymes

Thé dansant

L'association La Rose des temps organise comme chaque année son thé dansant ouvert à

tous. Samedi 15 février de 12 h 30 à 18 h, salle Cartier Millon, chemin de la Mairie. 12 €. Association La Rose des temps: 04 76 52 40 28. Mail: aspi-jos@neuf.fr



38F18 - V1

about:blank 1/1